

En Alicante, un mes . . . 1'75 pts.
 Un trimestre . . . 5
 Fuera de la capital, trimestre 5'75
 Extranjero, trimestre. . . 15
 Número suelto . . . 0'25
 Anuncios y comunicados á precios convencionales.
 Pago anticipado

En la Redacción y Administración calle de Calatrava, 7, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.
 No se devuelven originales

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

AÑO II

Alicante 19 de marzo de 1887

Núm. 355

EL LIBERAL

Sábado 19 marzo de 1887

Desde Madrid

17 de marzo 1887.

Hoy es uno de esos días que no se habla de otra cosa sino de crisis, y es que cuando la gente se empeña en acentuar una impresión, aun cuando no haya motivo para ello, lo consiguen.

El constante deseo de las oposiciones es provocar una crisis ministerial, y no descansan ni un día, ni un momento, en la propaganda del rumor.

Lo que ya no resulta de tan gran facilidad para los propagandistas, es presentar disenti mto político ó cuestion de gobierno de entidad bastante, para que la crisis pueda ser un hecho.

Los dos principales asuntos en que fundan sus afirmaciones, son: el plan económico del ministro de Hacienda y la actitud de algunos discrepantes de la mayoría.

Bien se vé que si no se presentan otras causas más trascendentales, los efectos deseados no han de aparecer.

Precisamente la obra del Sr. Puigcerver, por la sinceridad, por el buen deseo y por el conocimiento del estado económico del país que en ellas se revelan, no merece sino aplauso general entre las personas imparciales y cooperación decidida de todos los partidos, si se ha de realizar con el tiempo el fin patriótico de ir reorganizando nuestra Hacienda.

Respecto á los discrepantes, ¿qué he de decir que no sea conocido de la generalidad?

No pueden ser origen de crisis ministerial y menos de las divisiones que otras veces han pejudicado al partido liberal, porque ni el número de los disidentes es estimable, ni inspiran su actitud cuestiones de principios doctrinales, y buena prueba es de ello que se manifiesta la disidencia del modo franco y leal con que se defienden siempre las ideas y las convicciones.

Pueden, pues, fantasear á su gusto los propagandistas de crisis ministerial si esto les agrada. que por tal empeño no ha de esterilizarse ni dificultarse la misión gubernamental de nuestro partido.

Ha quedado terminada ayer tarde la discusión de la totalidad del proyecto de arriendo de la renta de tabacos, y discu-

tidas las enmiendas al artículo 1.º de las cuales dos han sido rechazadas y una aceptada.

Hoy comenzará la discusión del artículo 1.º El primer turno lo consumirá el señor Concha Castañeda, á quien contestará el secretario de la comisión, Sr. Torres Villanueva. Al Sr. Ruiz Gómez, que consumirá el segundo, contestará el señor Aróstegui ó el Sr. Sáenz y al señor Camacho, que hablará en el tercero, el Sr. Hernández de la Rúa. También intervendrá en este debate el señor ministro de Hacienda.

La fórmula del matrimonio civil aprobada por Su Santidad constituye un verdadero triunfo para el partido liberal, y así lo aprecian hasta los más exigentes demócratas que á la vez no quieren que se vuelva á los conflictos y á los razonamientos con la iglesia que en momentos dados han sido factores muy importantes de muchos disturbios políticos.

El Sr. Alonso Martínez ha sido calorosamente felicitado por el éxito de la negociación, considerándose que está con ella resuelta una parte del programa del partido liberal.

Alas once de esta mañana se ha reunido el Consejo de ministros en Palacio, bajo la presidencia de S. M. la reina.

El Sr. Sagasta hizo el resumen semanal de la política exterior, y dió cuenta después á la reina del curso de los debates parlamentarios, enumerando los proyectos pendientes de discusión.

No parece que se haya ocupado el Consejo en asunto de mayor importancia.

Firmó, terminado el Consejo, S. M. la reina, varios decretos de Hacienda sobre traslaciones de delegados, y algunas disposiciones de Gobernación y Marina.

Una hora ha durado la reunión de los ministros en la régia cámara. Al salir de ella, dirigiéndose con sus compañeros á la secretaria de Estado para celebrar nuevo Consejo, que ha durado poco tiempo, el Sr. Sagasta ha manifestado á los periodistas que cosa alguna tan léos de lo cierto como que exista en el ministerio esa crisis latente de que habla la prensa, no siendo oportuno ahora el provocarla, caso de que hubiera, que no hay, motivos para plantearla. También ha consignado el Sr. Sagasta que no habria crisis en mucho tiempo.

Ya sabe la prensa ministerial á qué atenerse; y el mejor día amanecemos con alguna combinación realizada como la del ministro de la Guerra.

Además de los proyectos referentes á la organización municipal y provincial, tiene el ministro de la Gobernación casi terminados los reglamentos correspondientes á esta materia, y muy adelantadas las reformas sobre la ley de policía de imprenta, sobre los gremios industriales y de obreros, y sobre el empleo que á sus bienes han de dar los ayuntamientos.

Pío Gil.

El diablo harto de carne...

Si nuestro estimado colega local *El Graduador* no nos tuviese acostumbrado á sus genialidades, sino conociésemos perfectamente su temperamento, habria para volverse loco; pero ya lo hemos dicho repetidas veces, nosotros no solo leemos sus escritos, sino que buscamos sus motivos para interpretarlos y saber á donde van dirigidos.

No necesitamos poner de manifiesto su caracter batallador y entrometido, porque esto está en la conciencia de todo el mundo y sus constantes veleidades, según por donde soplen los vientos, porque sin querer él mismo hace confesiones que se encarga de recoger su cofrade en república *La Unión Democrática*, como aquello de recibir ingrati tudes á cambio de favores dignos de especial estima, cuyos favores, dicho sea de paso, no han sido nunca hechos en favor nuestro.

Así es que cuando leemos algún suelto como el que publica ayer, contestando á una noble, digna y justa escitación, que hace á la prensa local nuestro estimado compañero y correligionario *El Constitucional Dinástico*, asoma la sonrisa á nuestros labios y levantamos la mirada para ver hacia qué lado apunta la veleta.

Y no vaya á creer nuestro apreciable colega posibilista que con ello vayamos á dar á entender que dudamos de su acendrado amor á esta población, ni de su verdadero interés por su mejoramiento y prosperidad, sino que en su entusiasmo de partido llega hasta la aberración de creer que nadie, absolutamente nadie, sino éste puede proporcionar las reformas, comodidades y buena administración que hacen falta á esta capital, olvidando que en todos los partidos hay hombres de buena fé, recto juicio y nobles aspiraciones para trabajar en pró de los intereses precomunales.

Como tiene formado este concepto del destino de nuestro municipio, de aquí que resultan siempre exagerados y con-

tendencias interesadas las pretensiones del colega y que cuando vemos alguna declaración, como la que hace ayer, supongamos tundadamente que un cambio de frente tan repentino obedece á un plan fraguado y á otro preconcebido para el porvenir.

Con respecto al alarde que hace de su *interminable campaña* por los intereses locales, especialmente durante la dominación de los conservadores, habria mucho que hablar, porque sin ir más lejos. en esta última vez, lo hemos visto defender á capa y espada al ayuntamiento conservador, lo cual creemos que no se permitirá negar, porque podemos probarlo con repasar su colección, y aun en estos últimos días ha defendido al Sr. Ugarte, pretendiendo poner en tinieblas la legalidad de haber sido aceptada la dimisión de dicho señor del cargo de alcalde de esta capital.

Con estos antecedentes no podemos menos de calificar de apasionado el último párrafo del referido suelto, en que nos achaca la culpa de haber promovido con él una *polémica perfectamente ociosa*, mucho más cuando nosotros no hemos hecho otra cosa en ella que llevar la parte defensiva, pues el ataque prevenia siempre del colega.

Nosotros que tenemos formado un juicio muy levantado de los partidos políticos locales y de los intereses del municipio, no podemos, como no lo hemos hecho nunca, anteponer nuestro *egoísmo de bandería*, como dice el colega, á la conveniencia común.

De cualquier modo levantamos acta de la declaración hecha por *El Graduador*, para recordárselo cuando llegue la ocasión.

EL LABORATORIO QUÍMICO MUNICIPAL

No es la primera vez que la prensa de esta población, celosa por los intereses del vecindario y por la salud de todos, se ocupa de este vitalísimo asunto que tantos y tan grandes beneficios habia de reportar.

En el ánimo de toda persona medianamente ilustrada, está la conveniencia y absoluta necesidad de la creación de un laboratorio micro-químico municipal, donde todo el que tuviese necesidad de saber la composición y estado de una sustancia cualquiera, hallase sus deseos satisfechos. Conveniencia y necesidad, que nacen del escandaloso abuso que nuestros fabricantes, industriales y vendedores de todas clases cometen en la fabricación y conservación de aquellas sustancias, que por su naturaleza y composición, son precisamente las que más pureza debían tener por ser las que vienen á sostener nuestra vida,

Mal conocia Seyd el poder del amor sobre aquel tierno corazón, ni la audacia que podia inspirarle la venganza.

Las sospechas del Pachá parecen ofenderla; aún ignoraba cuán profundas raíces habia echado en su corazón el sentimiento de que su piedad dimanaba.

Era ella esclava y un cautivo tiene derecho á la compasion de todos aquellos que están privados de libertad.

Sin analizar qué turbacion la agita, corre á exponerse de nuevo á la cólera del Pachá y logra calmarlo, cuando siente al fin elevarse en su alma ese desórden de ideas, origen de las desdichas de la mujer.

VI

Entretanto succédense los días y las noches para Conrado, agitado siempre por las mismas inquietudes.

¡Ah! si su alma no hubiese dominado el terror ¿cómo habria podido soportar las horas de temor y de duda, cuando de un momento á otro podria comenzar para él un suplicio peor que la muerte cuando todos los pasos que el eco de su prision repetia, podian ser los de los verdugos que llegaban á conducirlo al tormento fatal, y cada voz humana que oia, la última que debia herir su oído? Su alma altiva, no obstante los dolores que la aniquilan, ha perdido su energía; pero aún soporta ese conflicto

FOLLETÍN DE EL LIBERAL (11)

POEMAS

DE LORD BYRON

los corazones que ha formado y regido juran librarle ó vengarle.

¡Ay de us enemigos! aún existe un corto número de valientes, cuya audacia iguala á la adhesión.

V

En el departamento secreto del Harem medita Seyd el suplicio de su prisionero.

Sus pensamientos divididos entre el odio y el amor, pasan alternativamente de Conrado á Gulnara. Su bella esclava está á sus piés espionando el momento en que su frente se dilate.

Sus negros ojos intentan atraer la mirada de Seyd para enternecerlo; pero el Pachá finje contar atentamente las cuentas de su rosario, en tanto ocupa su mente en el cuadro de los tormentos de su víctima.

¡Ilustre Pachá, dice Gulnara al fin, la fortu-

na te ha sonreido, la victoria se fija sobre tu frente. Conrado está prisionero y los piratas ya no existen. Tú has dictado su sentencia, vá á morir y en verdad que bien lo merece. ¿Pero bastará á tu ira su suplicio? ¿No sería mejor, que, aplazándolo, adquirieras sus tesoros como precio de su rescate? Pondéranse sus inmensas riquezas, y ¡ojalá fueses dueño de ellas! Abatido el pirata, debilitado por ese fatal combate, vigilado, por doquiera seguido, será presa, fácil para tí; pero si muere el resto de su gente se apoderará de su botin para buscar refugio en otros países.

—Gulnara, si se me ofreciese por cada gota de su sangre un diamante tan rico como el de Stambul, si por cada uno de sus cabellos se me prometiese una mina virgen de oro, si todos los tesoros de que hablan nuestros cuentos árabes se ostentasen ante mis ojos, todas esas riquezas no lograrían libertad al pirata. Su suplicio no se retardaría ni una hora si no lo tuviese en mi poder y cargado de cadenas, y si en mi sed de venganza no estuviese meditando los tormentos más prolongados y más crueles.

—Tienes razon, Seyd, no trato en manera alguna de contener tu furor, que es harto justo para que preste oídos á la piedad. Solo intentaba que te apoderases de las riquezas de nuestro enemigo; bien pronto, privado de la mitad de su gente y de sus recursos, habria caido en tus manos apenas lo desearas.

—¡Apenas lo desease! ¡Y dejaré en libertad á ese bandido cuando está ya en mis manos! ¡Dejaré escapar á ese enemigo! ¿Y cediendo á los ruegos de quién? á los tuyos bella suplicante! Hé ahí, hé ahí la gratitud que le inspira un momento de humanidad al cual deben la vida mis mujeres... Ah! sin duda ignoraba él el precio de lo que salvaba. Es digno tambien de mis elogios y de mi gratitud; pero escucha un consejo que quiero darte; desconfio de tí, mujer pérfida; cada una de tus palabras confirman mis sospechas. Cuando los brazos del pirata te arrebataban de las llamas ¿sentías huir con él del serrallo?... No necesitas responderme, el rubor de tu frente hace traicion á tu corazón culpable. Pues bien, encantadora beldad, ¡guay de tí! no tan solo por la vida de Conrado tomes interés... Una palabra aún y callaré; ¡maldito sea el momento en que te salvó del incendio! más te hubiese valido... pero no, que entonces te habria llorado con el pesar de un amante: en este instante, es el señor el que te habla. ¡Ignoras, pérfida, que puedo impedirtte la fuga? No con amenazas castigo á quien me ultraja. Míralo bien y teme el castigo de la traicion.

Levántase Seyd y se aleja á pasos lentos, lanzando miradas terribles y amenazadoras.

¡Ah! poco se conmueve la intrépida mujer.

Nada le espanta un rostro irritado, las amenazas no bastan para someterla.

reparando las fuerzas que diariamente pierde nuestro organismo.

Es escandaloso é irritante la impunidad en que viven esos vendedores de géneros adulterados, la mayor parte de las veces con sustancias nada alimenticias, ya que no venenosas que hacen pagar á buen precio, y que el pobre jornalero ó el modesto empleado consume con la esperanza de rehacer sus fuerzas, no consiguiendo otra cosa sino alterar su estómago con alimentos de mala calidad ó envenenar su organismo lentamente.

Hoy, cuando uno come, no come lo que cree, sino lo que aparentemente vé: ni la leche que sirve para nuestro desayuno, es leche pura, ni el pan ni las carnes que comemos son de absoluta confianza. Desde el agua almidonada, hasta la masa cerebral, clara de huevo y gelatina, todo viene á adulterar la leche, sin contar con que pueden alterarla en su composición, robándole la nata y añadiéndole agua, falsificación la más común. Desde la simple adulteración que sufre el trigo por la humedad, hasta la falsificación de las harinas con las mil mezclas que puede sufrir con otras de inferior calidad; ó bien con objeto de aumentar su peso, la que sufre con diferentes sustancias minerales todo altera el pan de cada día. Desde las *sporas permos* que se desarrollan en la estria de la carne muscular alterada la *trichina spiralis* y *cistiterius celluloso* que otras veces existen, todo lo sufrimos, todo lo pasamos sin que hasta hoy se tome una medida para cortar de raíz tan grave daño.

Y si dejando á un lado la cuestión de la salud pública, tan importante para todas las naciones, nos fijamos por un momento en la elaboración de los vinos, aguardientes y licóres, y particularmente en los primeros, fuente principal y casi única hoy de la riqueza para nuestro país, apenas si tenemos palabras con que abominar los infinitos fraudes y escandalosos abusos que se cometen.

No hay más que ver, para convencerse de la gravedad de lo que decimos, así como de su exactitud, los vinos que se trasportan, algunos de los cuales no ha sido recibido por sus consignatarios por contener materias nocivas, ó analizar todos los que se espandan en los almacenes de la capital; tenemos la seguridad que no encontraríamos uno, que reuniese condiciones absolutas de salubridad. El que no tiene *fuschina*, tiene *arrayan*, *tornasol* ó *yergos*, el que no tiene *campeche*, tiene *fernambuco* ó *cochinilla*, esto es verdaderamente escandaloso. No se vende un vinagre puro, todo son mezclas de ácidos más ó menos venenosos, y de los aceites, pudiéramos decir otro tanto.

Dónde vamos á parar? El pueblo que consume y paga religiosamente lo que consume, tiene derecho á que le den sustancias de buena calidad; y el pueblo que paga cincuenta mil arbitrios municipales, tiene derecho á exigir que el ayuntamiento mire por sus intereses, obligando á los vendedores de sustancias alimenticias, que las tengan de buena calidad y sin alteración, ni adulteración, castigando con mano fuerte á los falsificadores y traficantes de mala fé.

Qué espera, pues, nuestro muy ilustre ayuntamiento, para plantear una reforma que reclama á gritos la justicia, la moral y la buena administración?

Hace lo menos un año, que se dijo, y la prensa lo repitió en medio de los mayores plácemes para la corporación municipal, que se iba á crear un Laboratorio micro-químico, con objeto de evitar todos estos escandalosos abusos: todo el mundo lo creyó, y consideró llegada la hora de poder comer y beber lo que pagaba, pero ignoramos por qué el acuerdo del ayuntamiento no se ha llevado á efecto, y esperamos que tan digna corporación plantee pronto tan importante servicio seguros de que

con ello, dará un gran paso en pró de la salud de sus administrados.

Sueltos políticos

Cortamos de nuestro apreciable colega *La Unión Democrática*.

«Anteayer se recibió aquí la real orden por la cual se nombra alcalde de esta capital, á nuestro querido amigo particular D. Rafael Terol y Maluenda, quien en el cabildo que celebra el ayuntamiento esta tarde, tomará posesión de su honroso cargo.

Felicitemos al Sr. Terol y al gobierno por su acertada elección, y juzgaremos al nuevo presidente del ayuntamiento, por sus hechos, sin apasionamiento ni prevención de ninguna clase.»

Damos gracias á *La Unión* por el buen concepto que tiene de nuestro distinguido amigo y jefe Sr. Terol; y como nuestro compañero, no podemos por menos de aplaudir la acertadísima elección del gobierno al recaer el nombramiento de alcalde presidente del ayuntamiento de esta capital en una persona como el Sr. Terol, modelo de administración en cuantos cargos ha ejercido y uno de los poquísimos políticos que anteponen su deber á las exigencias, las más de las veces irritantes y perjudiciales á la administración.

El Sr. Terol ha sido durante algún tiempo presidente de la diputación provincial, y su gestión administrativa y sus procedimientos de rectitud, le han conquistado una fama envidiable reconocida por sus amigos y adversarios políticos.

No dude *La Unión* y la prensa en general, que el Sr. Terol sabrá llenar cumplidamente su cometido, administrando los intereses del pueblo de Alicante con la escrupulosidad, rectitud y conciencia que si se tratara de los suyos propios.

El Graduador, siguiendo su campaña de dificultar la unión de todos los liberales y correligionarios nuestros en esta capital, escribe:

«¿Con que hay acuerdo, amigo LIBERAL, entre terolistas y benaluistas?»

¿Cómo nos explica nuestro querido colega que habiéndose comprometido unos y otros á que figurase el nombre del consecuente liberal nuestro particular amigo D. Eduardo Orts, en la lista de los concejales interinos que acaban de nombrarse, haya sido eliminado de ella, sin previo consentimiento de sus correligionarios, los benaluistas?»

Es cierto que el nombre del Sr. Orts, distinguido correligionario nuestro, era uno de los primeros que figuraban en candidatura para cubrir las vacantes del ayuntamiento; pero como por desgracia, tan buen amigo se encuentra enfermo en cama, y los nombramientos hechos con el carácter de interinos no son más que para brevísimo plazo, se ha creído prudente sustituir su nombre por el de otro amigo, sin que esto implique desconformidad por parte de ninguno de los grupos que *El Graduador* se empeña en llamar benaluistas y terolistas, hoy completamente fusionados y teniendo una sola aspiración: la de marchar á un fin común, ayudando á consolidar al partido liberal y prestar todo su concurso encaminado á dar prestigio y fuerza á la monarquía é instituciones.

Según *El Liberal* de Madrid á los reformistas no les queda más recurso para entrar en el poder que echar la puerta abajo.

Antes de eso están viendo si cuentan con mantaeca para hantar los goznes.

Porque los aldobazonos que hasta ahora han dado no les produjeron resultado.

Y no se encuentran con fuerzas suficientes para derribar la puerta.

VII

Pásase el primer día y Gulnara no aparece: pasan también el segundo y el tercero sin que vuelva, pero su promesa se ha cumplido. Merced á ella Conrado ha podido ver el brillo de nuevos soles.

Se ha eclipsado el cuarto día; una tempestad aumenta el horror de la oscura noche. ¡Cuán ávidamente escucha Conrado el choque atronador de las olas que hasta entonces nunca había interrumpido su sueño!

Su salvaje fantasía se extravía inspirada por el elemento que tanto ama. ¡Cuántas veces ha volado sobre el dorso de esas rápidas olas! ¡Cuánto amaba su agi acion que hacía más pronta su carrera! Ahora el mugido del Océano es para él una voz conocida que en vano le dice que solo les separa corta distancia.

Hace oír el viento prolongados silbidos, y la bóveda del calabozo tiembla á los estampidos del trueno.

Brilla á través de los barrotes del relámpago cuya luz regocija á Conrado más que la del astro de las noches; arrastra sus pesadas cadenas para atraer al rayo y levantando al cielo sus brazos cargados de hierro, ruega al piadoso cielo que lo confunda con uno de sus rayos.

El metal que lo encadena y sus impíos votos llaman á un tiempo el rayo. Pasa la tempestad

El Resumen, que hace meses sirve como plato del día la crisis hasta cuando no se halla en la plaza cosas con que preparar ese plato, ahora que se le ofrece materia, no hay que decir la lista que presentará.

Véase la muestra:

«Los rumores sobre modificación ministerial continúan.

Las dificultades más serias con que los trabajos al parecer muy adelantados —tropiezan hoy por hoy, consisten en la provisión de las carteras de Gobernación y Guerra.

La candidatura del Sr. Albareda gana entre los que están en el secreto gran terreno á última hora. Esta candidatura, según cuentan es la predilecta de Sagasta, solo encuentra impugnadores entre los que desean la vuelta de D. Venancio á Gobernación, y otros que alegando recientes méritos, defienden que nadie con más derecho para ir á este departamento que el Sr. Moret.

Para reemplazar al Sr. Puigcerver, circulan dos nombres.

El del Sr. Ruíz Gómez y el del Sr. Gamazo.»

Cuando resulte la cosa *El Resumen* puede aplicar su invento á la horticultura y escribir un tratado con este título:

«Modo de hacer madurar la fruta á fuerza de sacudir el árbol.

En *La Iberia* leemos que D. Carlos ha repartido la jefatura militar de las provincias de España entre varios de sus adictos.

Se les considerará como capitanes generales *in partibus infidelium*.

Pero sin sueldo y sin insignias.

Es decir, estas últimas las podrán usar dentro de casa si gustan, y bordarse sobre la bo camanga de la bata los entorchados que quieren, y poner espuelas en las zapatillas, y usar boina de general en vez de gorro de domir... De ilusiones vive el hombre.

Por lo demás; adoptando todas estas medidas y tomando al propio tiempo las patillas Géaude, el triunfo de D. Carlos nos parece seguro.

Hechos locales

Ayuntamiento

En la sesión de ayer tarde celebrada por el ayuntamiento, tomaron posesión de cargo de concejales nombrados para llenar las vacantes, nuestros queridos amigos y correligionarios Sres. D. Rafael Terol, D. Carlos Barrera, don Francisco Mingot y Valls, D. Pedro Pérez, D. Alfredo Javaloy, D. Juan Maluenda, don José Torrent, D. José María Celdrán, D. Vicente Campos y D. Antonio Mandado.

Ocupada la presidencia por D. Rafael Terol, pronunció un elocuente discurso, inspirado en los mejores propósitos administrativos, que según él, debían ser las únicas aspiraciones de toda la Corporación, sin distinción de matices políticos. El Sr. Senante habló luego con la elocuencia que le distingue, abonando las propias ideas del señor presidente; terminando, después de algunos razonamientos, con proponer la dimisión de los tenientes de alcalde puesto que por delicadeza y no por otro motivo entendían debían dejar dichos puestos, habiendo dejado de ser presidente de la Corporación el Sr. Ugarte.

Admitidas las dimisiones propuestas, se retiró la minoría conservadora, para que se nombraran los tenientes de alcalde, entre los concejales del partido liberal.

Con arreglo á la ley, quedaron como tenientes de Alcalde por haber obtenido mayor número de votos, cuando fueron elegidos concejales, los Sres. Barrera, Limiñana, Mandado, Torrent y Maluenda.

Terminada la sesión se transmitió el siguiente telegrama:

desdeñando heririo. Gime Conrado, como si un amigo infiel despreciase su ruego.

VIII

Es ya la media noche; un paso ligero se aproxima á la maciza puerta y se detiene. Oye Conrado el chirrido del ruidoso cerrojo y la vuelta de la llave de triste son.

Su corazón la ha adivinado, es la bella Gulnara; es para él el angel protector y bella como un prisionero pinta su esperanza. Ha cambiado, no obstante, desde que vino á él por vez primera; cubre sus mejillas intensa palidez y sus miembros están agitados por nervioso estremecimiento.

Lanza sobre Conrado inquieta y afligida mirada y le dice: «Precis» es que mueras, sí, que mueras; un recurso te queda el último, el más terrible; pero lo es más el tormento. —Gulnara ¡no busco ninguno! ya lo he dicho y lo repito, Conrado es siempre el mismo. ¿Para qué salvar la vida de un proscrito y arrancarlo al suplicio que le espera y que tanto ha merecido? Sí, merezco justamente la venganza que Seyd prepara.

—¿Por qué ¡quieres saber por qué! ¿No ha salvado á Gulnara de una suerte peor que la esclavitud? ¿Por qué preguntas! el infortunio te ha cerrado los ojos hasta el punto de ocultarte los tiernos proyectos de una mujer? ¿Lo debo confesar? Por más que mi sexo de-

«Excmo. Sr. Presidente del Consejo de Ministros:

Sírvase V. E. manifestar á S. M. la Reina Regente, que al tomar posesión de la Alcaldía de esta capital, el Excmo. Ayuntamiento ha acordado por unanimidad, reiterar sus protestas de adhesión á las instituciones y al trono simbolizado por S. M. el rey D. Alfonso XIII. El Alcalde Presidente, *Rafael Terol*.»

La compañía de los ferro-carriles de M.Z.A. ha dispuesto que desde 1.º de abril, se añada al tren número 103 que sale de ésta Estación á las seis de la mañana, un coche mixto de primera, segunda y tercera clase, que llegará á las 12 y 44 minutos á la Encina, pudiendo por lo tanto, regresar los pasajeros de las poblaciones intermedias, en el tren número 108, que entra á aquí á las ocho y diez minutos de la noche.

Anteayer en la calle de San Fernando fué detenido un tartanero que además de no llevar encendido el farol reglamentario, llevaba su vehículo á mayor velocidad de la que exige la seguridad de los transeuntes.

Expuesta en los escaparates de D. Tomás M.ª Pérez en la calle Mayor, ha llamado mucho la atención del público, siendo objeto de generales elogios la elegantísima corona costeadá por las alumnas de la escuela normal como cariñoso recuerdo á la memoria de la que fué su compañera, la malograda señorita de Escribano. La mayor parte de la confección ha sido hecha por las señoritas D.ª Rafaela Carratalá, D.ª Ana Mora, D.ª Remedios Sánchez, D.ª Basilisa Malo, D.ª Dolores Olmos, doña Guadalupe Graciani, D.ª Aurora Pérez y doña Antonia Sempere. Bajo la inteligente dirección de D.ª Filomena Ayela.

Apesar de que la temperatura no ha sido ayer y anteayer tan benigna como en días anteriores, no por eso ha dejado de ser numerosa la concurrencia que ha acudido á nuestra huerta con motivo de la festividad de la Santa Faz.

En el tren-mixto de esta mañana y procedentes de Valencia, han llegado los artistas que componen la compañía de ópera que empezará á funcionar esta noche en el teatro Principal.

Le ha sido impuesta una multa á un cochero, por haber promovido un fuerte escándalo en la estación del ferro carril á la hora de la llegada de los trenes.

El pertiguero de la insigne iglesia colegial de San Nicolás ha solicitado del señor Abat de la misma, el ser sustituido en el desempeño de sus funciones.

Esta noche se ejecutará en el teatro Español una extraordinaria función á beneficio de los eminentes artistas fantásticos *Pinauds*, los cuales harán los mejores trabajos de su repertorio. En obsequio de los beneficiados tomará parte en esta función la célebre cantatriz inglesa del género serio cómico bufo miss Florrie Robina, procedente del gran teatro Gaiety de Londres. Agradecidos es os artistas á las atenciones del público, Mr. Charles P. Pinaud, *hará desaparecer una señorita* á la vista del público, siendo esta escena hecha en la misma forma que ha sido ejecutada en Londres, París y Viena y ejecutado por él durante cuatro meses consecutivos en el teatro Concordia de Berlín, y treinta y dos noches últimamente en Barcelona.

Siendo estas una novedad de extraordinario mérito.

La compañía dramática que dirige el primer actor D. Emilio Villegas, también tomará parte en esta variada función, en la que se

blera ocultar lo que siente, á despecho de tus crímenes, sabe que mi corazón se ha conmovido por tí: tu me has inspirado el temor, la gratitud, la piedad, la ira y el amor... No me repliques nada... no me digas que amas á otra y que te amo en vano.

Quiero que me iguale en ternura y en belleza; áfronto un peligro que la haría temblar. ¿Es su corazón digno del tuyo? ¡Ah! si yo fuese tu amiga, no estarías aquí solo!

¿Por qué la esposa del proscrito deja á su esposo errante sobre las olas? ¿Qué cuidados la detienen en tu isla? Mas debo callar... pende sobre nuestras cabezas sangrienta espada. ¿Tienes aún valor? ¿Quieres ser libre? toma este puñal, ven y sígueme.

—¿¡Sígueme! ¿Y mis cadenas? Cargado con semejantes adornos ¿podré pasar sin hacer ruido por enmedio de los dormidos guardianes? ¿Lo han olvidado? ¿Es este el ropaje propio de un hombre que huye? ¿Es temible este puñal en el combate?

—«¡Hombre desconfiado! los guardianes están ganados como á dispuestos siempre á sublevarse seducidos por el oro; con una sola palabra haré caer tus cadenas. ¿Como estaría á tu lado si no contase con otros recursos? Desde que te he visto, he aprovechado el tiempo, y si me he hecho culpable, por tí ha sido.

—¿Culpable! ¿Lo soy por castigar á Seyd? Morir debe ese detestado tirano. Tiembblas... mi alma ha cambiado. Se me ha

hace una gran rebaja de precios, siendo estos los que anteriormente tenían establecidos la empresa artística Villegas

Continúan las obras de reparación por medio de la grava en algunas calles, habiéndole tocado el turno a la de Gravina. Como hemos indicado en otras ocasiones nos parece muy digna de aplauso esta medida, pero sería muy conveniente que después de extendida la grava se hiciese el afirmado en buenas condiciones á fin de que no resultasen estériles el tiempo y el trabajo empleados en esta clase de recomposiciones.

Con muchas serenatas fueron obsequiados anoche varios señores que celebran hoy el día de su santo, recordando entre ellos la que la orquesta del teatro Principal dedicó al empresario Sr. Ferrero, y la ofrecida por la Sociedad Artística Musical á su presidente honorario, D. José M.^a Olmos.

El precio máximo y mínimo que han obtenido en esta provincia en el mes de febrero los artículos de consumo, que á continuación se expresan, ha sido el siguiente:

Trigo: máximo 27'87 pesetas hectólitro Elche, mínimo 15 pesetas Jijona; cebada: 14 Villajoyosa, 8 Jijona; maíz: 25 Novelda, 11 Monóvar; garbanzos: 1'75 kilogramo Denia, 0'45 Alcoy; arroz: 1'20 Jijona, 0'40 Alcoy y Villena; aceite: 1'80 litro Jijona, 0'63 Villajoyosa; aguardiente: 1'50 Alicante, 0'25 Villajoyosa; vino: 0'70 Alicante, 0'47 Orihuela; carnero: 2 kilogramo Denia, 1'43 Novelda; vaca: 2'50 Alcoy, 1'71 Orihuela; tocino: 2'50 Denia, 1'50 Callosa de Ensarriá; Paja de trigo: 0'10 Centaina y Villena; id. de cebada: 0'10 Villena, 0'3 Callosa Ensarriá.

El celoso gobernador civil Sr. Valderrama, se ha dirigido á la superioridad exponiendo la necesidad de que sea aumentado el número de agentes de orden público que prestan servicios en la provincia.

El domingo celebrará Junta general la Cámara de Comercio en el piso que ocupaba la sociedad «La Alianza», calle de San Francisco, con objeto de presentar á discusión el proyecto de reglamento porque ha de regirse dicha sociedad.

Probablemente el día 24 tomará posesión del cargo de Juez de primera instancia de esta capital, nuestro estimado amigo D. Nicolás García Sampere.

Hoy tendrá lugar un baile de convite en los salones de la sociedad dramática *Calderón de la Barca*.

Ayer tarde, estando trabajando en la Cantera varios hombres, se desprendió un gran bloque, cogiendo debajo el pié de uno de los trabajadores, ocasionándole el magullamiento de dicha extremidad.

La primera cura se le hizo en la Casa de Socorro, siendo trasladado después al hospital, en bastante mal estado.

La guardia para hoy en la Casa de Socorro, está á cargo del profesor D. Francisco de P. Sevilla.

A hora avanzada de la noche en que escribimos estas líneas, termina la reunión de la Sociedad literaria.

Ha habido mucha animación y preciosas composiciones.

El dueño de la casa y presidente de la sociedad Sr. Sánchez, ha hecho los honores, con su acostumbrada cortesía y esplendidez.

En el número próximo daremos la reseña detallada.

Nuestro amigo y correligionario D. Luis Mauricio y Chorro, ha renunciado el cargo de médico honorífico de Sanidad militar que venía desempeñando desde hace muchos años.

Nada hay todavía resuelto sobre el arriendo del teatro Principal, pero se cree que la Administración obtará por la empresa que en estos últimos años le ha dado prestigio y nombre.

Ayer llegaron varios artistas de la compañía de ópera que ha de dar sus funciones en el teatro Principal de esta ciudad, entre ellos doña Carolina C. de Cepeda que tantos triunfos ha conseguido en otros teatros y especialmente en el Real de Madrid, donde cantó hace dos años con el Sr. Cayarre.

Para esta noche anuncian los hermanos *Pinauds la desaparición de una señorita*.

El espectáculo es entretenido pero no es nuevo.

Porque se dan casos.

Se ha consultado al gobierno de S. M. si puede aplazarse para la segunda quincena del mes de abril la clasificación de soldados del actual reemplazo, ante la Comisión provincial, por coincidir este año precisamente en los días de Semana Santa y Pascua de resurrección.

Las últimas lluvias han evidenciado la necesidad de que se obligue á los propietarios á mandar colocar las canales que dan salida á

las aguas de manera que no caigan sobre el transeunte.

La dirección del Banco de España ha dispuesto que todas las operaciones de descuento y negociaciones de letras sean intervenidas por los corredores jurados de comercio.

TRIBUNALES

Ayer tomó posesión de su cargo de procurador de los tribunales, D. Arnaldo Verdú.

En breve se verá en juicio oral y público en la Audiencia de lo criminal, la célebre causa procedente del juzgado de Novelda sobre asesinato, seguida contra Nieves Campillo, conocida vulgarmente por la mujer-hombre.

Ecos de los pueblos

Por la guardia civil ha sido capturado cerca de Denia un sugeto á quien se supone autor de las heridas causadas hace pocos días á un convecino suyo.

En la inspección de la caja general de Ultramar se han recibido los ajustes de los individuos del ejército de Cuba, Isidro Jaen Ibarra, natural de Ondara; Sebastián Soler Picó, de Jijona y José Ibarra Parrada, de Polop.

Tan pronto como estén aprobados los planos y presupuestos correspondientes se anunciará la subasta para las obras de reparación en dos iglesias de la vecina ciudad de Orihuela.

Correo de Madrid

CARTA POLÍTICA

Madrid 17 de marzo de 1887.

Señor Director de EL LIBERAL.

Muy señor mío y amigo: Ha sido objeto de todas las conversaciones en los círculos políticos el incidente ocurrido en unos de los gabinetes del Congreso entre los señores ministro de la Gobernación y marqués de la Vega de Armijo. Las versiones que han corrido acerca de este hecho discrepan muy poco unas de otras y reconocen todas como causa determinante del incidente, las quejas formuladas por el exministro de Estado, con motivo del nombramiento de administrador de correos de la provincia de Córdoba, cargo que el Sr. Vega Armijo, deseaba hubiera sido provisto en la persona de un pariente y recomendado suyo, indicación que parece no había sido tenida en cuenta por el Sr. León y Castillo que había enviado ya la credencial del destino solicitado á un antiguo funcionario que tenía prestados excelentes servicios en el ramo.

Estas quejas dieron lugar á un diálogo bastante vivo, y durante el que se tocaron algunos extremos de carácter político relativo á la actitud del Sr. Vega Armijo energicamente defendida por éste en vista de las observaciones que le eran dirigidas por el ministro de la Gobernación. Enterado de lo que ocurría el presidente del Consejo de ministros, aplicó inmediatamente el criterio conciliador que era propio del caso, conferenciando con los Sres. León y Castillo y Vega Armijo. Resuelto satisfactoriamente el asunto, es opinión general que el hecho carece de la importancia que se le ha querido atribuir y que no dará, por consiguiente, origen á complicación alguna, ni mucho menos podrá servir de pretexto á la determinación de una disidencia que está muy lejos del ánimo del marqués de la Vega de Armijo y de sus amigos y que en todo caso el Sr. Sagasta sabría conjurar, poniendo en juego los recursos que le dan su prestigio personal y su autoridad como jefe del partido.

Como adelanté en mi carta anterior ayer, fué definitivamente votado por el Congreso el proyecto de ley de asociaciones que ha sido remitido hoy á la alta Cámara, y cuya discusión ha sido generalmente calificada de notabilísima. Probablemente en la sesión se pondrá á la orden del día el proyecto prorogando los efectos del contrato con la compañía general Trasatlántica.

En el Senado empezó á discutirse el articulo del proyecto sobre tabacos no sin que antes, y aprovechando un buen discurso del duque de Tetuan reiterase el ministro de Hacienda las razones de carácter esencialmente económica que le asistían para recomendar el proyecto á la aprobación de los senadores.

En la reunión de secciones que celebrará esta tarde el Congreso, los amigos del gobierno votarán estas candidaturas:

Comisión del proyecto de ley del Timbre.—Señores Antequera, Garnica, Cobian, marqués de la Mina, Reina, Ansaldo y Valle.

Comisión para el proyecto de reforma de la contribución territorial.—Señores Quintana, Aguilera, Puerta Guerrero, Segura, Canalejas, López Pelegrín y Urzaiz.

Ha causado excelente impresión el telegrama recibido ayer del gobernador general de Filipinas dando cuenta del satisfactorio y brillante desenlace de la rápida campaña sostenida en Joló á cuyos dotos ha concedido el general en nombre de la Reina Regente la paz que había solicitado.

Suyo afectísimo,

R. CÁMARA.

De aquí y allí

El vientre de París

De una estadística recientemente publicada por los diarios de París, resulta que los parisien-es, durante el año 86, han comido 149.475.300 kilogramos de carne; han engullido 7.853.512 kilogramos de ostras; han consumido 17.510.452 kilos de manteca. Cada parisiense ha bebido 194 litros de vino.

La carne de caballo vá perdiendo el favor de los parisien-es: en el año indicado se han consumido de ella tan sólo 3.831.206 kilos.

En la estadística no figuran datos del hambre que se ha consumido durante el expresado período en la gran capital.

Extraños viajeros

En el vapor *Don Juan* llegaron el mes pasado á Manila, procedentes de las islas Marianas, una chamona y dos carolinos, que han de venir á exhibirse en la Exposición filipina que se verificará en Madrid.

La chamona es agradable á primera vista, habla castellano, y por su aspecto en nada se diferencia de las tagalas.

La carolina tiene un color bronceado, ojos rasgados y expresivos y bastante mala contextura.

Habla inglés y carolino. El carolino es hombre robusto cerrado de barba y de un color más que bronceado.

No habla más que carolino, y para entender con él es menester hacerlo por medio de la carolina, que habla inglés.

Pocos en libra

El juez William P. Bynun de Gharlotte (Carolina del Norte), al volver á su casa tras de una ausencia de tres semanas, encontró, ó mejor dicho, no encontró su vajilla de plata.

Buscando las huellas del ladrón, dió con su cuerpo en una agencia de efectos, y allí encontró, no al ladrón, sino una caja muy bonita, dirigida á su nombre y procedente de Nueva-York.

Llevóla á su bufete, la abrió y halló cuidadosamente colocada, y sin faltar ni una pieza, toda la vajilla.

El ladrón se había evidentemente arrepentido, y devolvía el objeto robado.

De estos casos se encuentran pocos ó ninguno en España.

Nuestros ladrones son más prácticos y menos compasivos.

A cuchillada limpia

Una riña sangrienta ha tenido lugar en el puente de Saint Michel, en París, entre la joven Juana Verdier y su amante Enrique Lelay, habitante en la calle de Polineau.

La lucha tuvo lugar cuerpo á cuerpo, y armados los dos contendientes con enormes cuchillos.

Juana Verdier dió á su adversario una tremenda cuchillada en la cabeza, dejándole gravemente herido.

El amante de la heroína fué conducido en grave estado á su domicilio.

La joven Verdier, ha sido reducida á prisión.

La noticia, como observarán ustedes, no necesita comentarios.

¡Ojo, Cupidos con pantalones! que ahora son ellas las que pegan.

Violabilidad de la correspondencia

La conferencia de juriconsultos de París, suele entretener sus ócios discutiendo de cuando en cuando algún punto de derecho trascendental.

Recientemente el mencionado Areopago ha discutido el siguiente tema:

«¿Puede el marido prevalerse de la autoridad marital para abrir las cartas dirigidas á su mujer ó expedidas por ella?»

Después de madura discusión, la conferencia ha reconocido en el macho la facultad de violar la correspondencia á la hembra.

A propósito de esta declaración dice cómicamente un diario francés que no dejará de intuir en los argumentos de los dramas parisien-es, en los cuales la correspondencia acostumbra jugar un papel de protagonista:

«Dumas, prosigue el diario aludido, no abusa muy frecuentemente del recurso de la carta; se le debe esta justicia. En cambio Sardou lo emplea como si tuviera adquirido un monopolio á su favor. A no existir el servicio de correos, el célebre autor de *Les pattes de mouche* se vería obligado á torcer el curso de casi todas sus comedias. Estas se dividen generalmente en dos períodos, como los grabados y las litografías: *avant la lettre* y *après la lettre*. *Avant* todo es embrollo y oscuridad; *après* todo es llaneza y luz del sol.

Una mujer decidora, madame Adam, ha dicho con ocasión del acuerdo de la conferencia: «los señores abogados han otorgado á sus clientes el derecho á la grosería.»—«No importa;—ha dicho otra, madame de Peyrebrune, —no todas las cartas van y vienen por el correo. Nosotras tenemos nuestro servicio particular.»

Un gran regalo

Los religiosos del Cister que ocupan el monasterio de Lerin, están preparando una magnífica obra de arte, con la que tratan de obsequiar á Su Santidad con motivo de la celebra-

ción del 50.º aniversario de la ordenación sacerdotal del Padre Santo. A este propósito piensan reunir en un precioso volumen, el sublime cántico del *Magnificat*, traducido en 150 lenguas é impreso con los caracteres propios de cada una. Cada traducción estará dentro de una preciosa orla hecha ex profeso por los más hábiles artistas, y el primer verso de cada página tendrá flores que simbolizen las sublimes y más relevantes virtudes de la Santísima Virgen. El prólogo irá ilustrado asimismo con brillantes viñetas teniendo al frente un magnífico grabado en oro y colores vivos, que será una obra de arte, y el libro consistirá, en fin, un regalo verdaderamente régio.

Sección comercial

MOVIMIENTO DEL PUERTO

EMBARCACIONES LLEGADAS HASTA LAS CUATRO DE LA TARDE DE AYER

Vapor José Ramón, c. Delor, de Cartagena, con efectos.

Idem Colón, c. Oliaga, de Huelva, con idem.

DESPACHADAS

Laud San Antonio, p. Roig, para Ibiza, con efectos.

Vapor José Ramón, c. Delor, para Barcelona, con id.

Laud Humilde, p. Alvarez, para Marsella, con idem.

Almacén

Se alquila uno de nueva construcción en la calle de Gravina, frente á la Posada. Darán razón, Jorge Juan, número 9.

Teneduría de libros por partida doble, método Gallur, se halla de venta en las librerías de los señores Carratalá, Martínez sucesor de Gosart y Reus, á 5 pesetas ejemplar.

Para los señores libreros de la capital y demás puntos de España se hará una rebaja para su comisión dirigiéndose á su propietaria D.^a Asuncion Carratalá, calle del Cid, núm. 8.

Cambios

Cotización del día de ayer

	Fecha	Papel	Dinero	Obs
Londres . .	90 d.			
Paris . . .	8 d.v.	4'95		
Mar. Cette .		4'95 1/2		
Havre . . .		4'95 1/2		
Madrid . . .				
Barcelona . .				
Cádiz . . .			114	
Málaga . . .			114	
Sevilla . . .			114	
Valencia . . .				
Murcia . . .				
Orihuela . . .				
Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.				

Boletín religioso

SANTO DE HOY.—San José.
SANTO DE MAÑANA.—San Ambrosio.

TEATRO PRINCIPAL.—Función para esta noche á las ocho y media.—Lucrecia Borgia.

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS DE «LA TARDE»

Madrid 18 (1'20 t).—Los republicanos progresistas lucharán en la próxima renovación de Ayuntamientos.

Se han aplacado los rumores de crisis ministerial.

Madrid 18 (2'15 t).—El Emperador de Marruecos ha salido de Féz con numerosas fuerzas para dominar la insurrección en el territorio ocupado por los rebeldes.

Ha merecido un nimes elogios, de la prensa la victoria de nuestras tropas en Mindanao.

Madrid 18 (3,25 t).—El Ministro de Hacienda aceptará modificaciones en el impuesto sobre la renta.

Los anarquistas franceses celebran el aniversario de la *comune*.

SERVICIO TELEGRÁFICO DE «EL LIBERAL»

Madrid 18 (11'15).—Congreso continúa Cel eruelo impugnando trasatlántica.

Senado Ruiz impugna artículo primero tabacos mañana Camacho.

Alicante

EST. TIP. DE ANTONIO REUS

JORGE JUAN, 11 Y 13

SECCION DE ANUNCIOS

Calenturas

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdidas ó intermitentes, se curan infaliblemente con las pildoras febrífugo-infalibles de Fernández. Caja de 40 pildoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y elaborador por mayor, Pablo Fernández, Madrid plaza la Villa, 4, y Sacramento, 2, y las principales boticas de España. Alicante, Soler y todas las principales boticas.

JARABE ANTI-ESCROFULOSO

TÓNICO RECONSTITUYENTE

Este precioso medicamento cuyo estudio y fórmula se debe á un distinguido médico de esta capital, sustituye con grandes ventajas al ACEITE DE HIGADO DE BACALAO para el tratamiento y curación del *raquitismo*, *escrófulas*, *cloro-anemia*, *linfatismo*, desarreglos del méstruo y vicios de la sangre.

Dosis — Para los adultos tres cucharadas grandes, detrás de cada comida. Para los niños menores de cinco años, tres cucharaditas de las de café. Se toma puro ó diluido en agua.

Precios 2 pesetas 50 céntimos frasco.

FARMACIA DE BELLIDO; PLAZA DE ISABEL II.

POLVOS VEGETALES GUGLIELMI

DE TODA CLASE DE

FIEBRES INTERMITENTES Y PALÚDICAS

Curación pronta y segura, aunque inveteradas y rebeldes á la acción de la quinina y á los compuestos febrífugos usuales, certificada por experimentos hechos por el Ilre. Sr. Prof. B. Robert, Presidente de la R. ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUJIA DE BARCELONA, A. Riva, A. J. Moderno. Catedráticos de las R. UNIVERSIDADES DE BARCELONA, ROMA, PERUGIA, EDIMBURGO y en los Hospitales de MILAN, NAPOLES, PAVIA, BRESCIA, SASARI, VARESE, ADRIA, etc., etc., y por Médicos del COMITE DE SANIDAD MILITAR EN ROMA, y por el DIPUTADO Doctor Francisco Párona, á nombre también de muchos médicos de la ASOCIACION MEDICA DE NOVARA y otras celebridades médicas.

Dirigiéndose á JOSE GUGLIELMI en Barcelona

enviará GRATIS el Opúsculo con los certificados expresados, que van también en cada cajita de 6 dosis.

Se vende en las principales farmacias á 5 pesetas cajita.

En Alicante, Farmacia de Bellido, Plaza de Isabel II. AL POR MAYOR: Hijos de José Vidal y Ribas, Sociedad Farmacéutica Española, Alomar y Uriach, Vicente Ferrer y Compañía, D. Salvador Andreu, BARCELONA.

Recompensa de 16,600 fcos. — Medallas de Oro.

QUINA LAROCHE

ELIXIR-VINOSO

El Quina-Laroche no es una preparacion vulgar, sino el resultado de constantes estudios y de muy serios trabajos, los cuales han valido á su autor las mas altas recompensas.

Agotar por vehiculos variados y aparatos especiales, la totalidad de los principios de las tres mejores clases de Quina (principios que se completan tan utilmente los unos por los otros) y hacer así un Elixir Vinoso muy agradable hasta para los mas delicados.

Tal es el secreto de la superioridad bien afirmada del Quina Laroche en varios hospitales de Francia y del extranjero, por haber facilitado la cura de las *Afecciones del Estómago*, de la *Falta de Apetito*, de la *Anemia*, de las *Fiebres*, de las *Convalecencias demasiado lentas*, etc., como lo comprueban numerosas publicaciones científicas.

Paris, 22 & 19, rue Drouot, y en todas las Farmacias de esta localidad.

SUPERIORES CAFÉS DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

ESCORIAL.—MADRID

Aroma concentrado en elegantes botes de 100 y 200 gramos.
Café molido superior. á 2 ptas. 400 gramos.
Puerto-Rico y Caracolillo. 2'50 — —
Puerto-Rico y Moka. 3 — —
Moka puro. 4 — —
Tés de 8 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas
Tapioca del Brasil en botes de 200 gramos.

NOTA. Los botes de CAFÉ y TAPIOCA de 200 gramos contienen una sorpresa cada uno.

De venta en todas las tiendas de Ultramarinos de Madrid y provincias.

Depósito central: PUERTA DEL SOL, 13.

LA BROMA

Único punto de venta en Alicante, Angeles, 14, tipografía de Vicente Botella.

Número corriente y número extraordinario.

Depósito de aleluyas y santos iluminados.

FABRICA DE ESPEJOS DE JOSE REUS

Portico de Ansaldo, 4. ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, animal y paisajes sobre de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas última no edad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

LA EQUITATIVA

SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA DE LOS ESTADOS-UNIDOS

Sucursal en España.

Delegado en esta provincia, D. Ricardo Soto, Teatinos, 8, Escritorio.

CASA DE COMISIÓN CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS J. MALUENDA VICENC EN ALICANTE

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas, y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos «cyprien Fabre y compañía de Marsella», se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los trasportes directos para Cete, Marsella, París y otros puntos de Francia.

RETRATOS PINTADOS AL ÓLEO SE HACEN

de cuatro duros para arriba

Semejanza y baratura extraordinaria

Con una fotografía de toda persona viva ó muerta, se puede obtener un retrato al óleo del tamaño que se pida.

NO SE PAGA NADA ADELANTADO

Nota.—Se hacen dichos retratos al óleo sin molestar á la persona en lo más mínimo y siempre que no sea bien parecido no se paga.

Plaza de San Francisco y Luchana 1, (casa de la Aduaneta).—Alicante.

Antonio Reus

TIPÓGRAFO

Con tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se vé más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con mucha prontitud y esmero y con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, estados, esquelas mortuorias, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Jorge Juan, 11 y 13

COLEGIO DE SAN JOSÉ

Calle de Bailén, núm. 15. Alicante

DIRECTOR: DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS
Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales. Gimnasia, dibujo y música.

Este colegio cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de 1.ª y 2.ª enseñanza, que, por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confíen la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas, permanentes, externos de primera y segunda enseñanza.

Para más detalles dirigirse al director de este establecimiento D. Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!

POR MEDIO DE EL

Elixir Dentifrico

DE LOS

RR.PP. BENEDICTINOS

de la Abadía de SOULAC (Gironde)

Prior Don MAGUELONNE

2 MEDALLAS DE ORO

Bruselas 1880 Londres 1884

LAS MEJORES RECOMPENSAS

INVENTADO EN 1373 POR EL PRIOR Pedro BOURSAUD

« El empleo cotidiano del Elixir Dentifrico de los RR. PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la carie fortalece las encías rindiendo á los dientes un blanco perfecto. »

« Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalándoles esta antiquísima y útil preparacion como el mejor curativo y único preservativo de las Afecciones dentarias. »

Casi fundado en 1867 por el Sr. D. Juan B. de Huguera, á Aliento General: SEGUIER y C.ª DE BEAUX

Deposito en todas las Farmacias y Pastelerías de España y extranjero.



APARATOS GASOGENOS

para la obtención de aguas carbónicas y bebidas espumosas

Estos ingeniosos aparatos de uso doméstico, sirven para prepararse uno mismo el « Agua de Seltz » y el « Vino Champagne artificial », cuyas bebidas espumosas son el más grato aliciente de las mesas algo acomodadas. Esto, aparte de que estas bebidas gasífero-carbónicas son siempre reconmendables para favorecer las digestiones, calmar la sed, corregir la bilis y curar diversas afecciones del estómago.

Véanse los diversos modelos de aparatos gasógenos que se hallan de venta en la

FARMACIA DE BELLIDO, PLAZA DE ISABEL II.

Almacenes de hierro y ferretería

DE

HIJOS DE A. TEROL

Calle de San Francisco números 55 y 63. Alicante

TERCIANAS, CUARTANAS, DIARIAS

CURACIÓN RADICAL CON LAS

PILDORAS AMERICANAS DEL DR. GABES

CAJA CON 40 PILDORAS 3 PESETAS EN LA FARMACIA DE SU AUTOR

San Francisco, 24 y 26.—Alicante

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escritos por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

PRECIOS DE SUSCRICION

En Alicante, un mes, 1'75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5'75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.